



## ENFRENTA EXTRADICIÓN

## Trump, un riesgo para la libertad de Assange

POR PAUL LARA

Un eventual triunfo de Donald Trump es una amenaza para que el periodista Julian Assange recupere su libertad, reconoció Gabriel Shipton.

En entrevista exclusiva con **Excelsior**, el hermano y abogado del fundador de WikiLeaks, recordó que Mike Pompeo, director de la CIA en el gobierno del republicano, fue quien se atribuyó el mérito de perseguir a Assange.

El periodista está acusado de 18 delitos por espionaje e intrusión informática, luego de que entre 2010 y 2011 expuso violaciones de EU a los derechos humanos en Irak y Afganistán. Está preso en una cárcel de máxima seguridad en Reino Unido, a la espera de que se defina su extradición a EU.

"Si llega Trump a la presidencia tendremos un poco de qué preocuparnos. Además, creo que hay buena voluntad de que el presidente Biden aproveche su plataforma y deje pasar este tema", sostuvo Shipton.

PRIMERA | PÁGINA 7



## DEBATE EN WASHINGTON

## ASSANGE

## TIENE ESPERANZAS DE LIBERTAD

**GABRIEL SHIPTON, HERMANO Y DEFENSOR DE JULIAN ASSANGE, EXPLICA EN ENTREVISTA EXCLUSIVA QUE HAY FE EN QUE EL PERIODISTA QUEDE LIBRE ANTE LA PRESIÓN EN ESTADOS UNIDOS**

POR PAUL LARA

paul.lara@gmm.com.mx

**E**l pasado 23 de febrero, Gabriel Shipton, defensor y hermano de Julian Assange, visitó al creador de WikiLeaks en la cárcel de máxima seguridad de Belmarsh, en Reino Unido, donde cumple una "condena", que no es más que un resguardo por una posible extradición a Estados Unidos, donde se le acusa de 18 delitos por espionaje e intrusión informática, luego de que en 2010 y 2011 revelara documentos militares y cables diplomáticos confidenciales, en los que se exponían violaciones a los derechos humanos del gobierno de Estados Unidos en Irak y Afganistán.

"Lo vi demacrado, físicamente desgastado, pero no deteriorado mentalmente. Estuve con Julian, acompañado de su esposa Stella, y salí bastante asustado de su condición física, pero esperanzado de que su condición mental sigue siendo buena. Es un sentimiento muy pesado y difícil, una sensación aterradora de describirte ver a tu familiar en la cárcel sin que puedas hacer algo más al respecto", es lo primero que cuenta Shipton a **Excelsior** cuando se le pregunta cómo ha visto últimamente

~  
a su hermano, y qué opina de la decisión de los

tribunales de Londres, que hace unas semanas no decidieron su extradición, aunque la palabra final no se ha dicho.

"Está muy conmovido por el apoyo que hubo fuera de la cárcel y los tribunales ante su audiencia, a la cual no pudo acudir

por su condición física. Está agradecido por la atención mediática que eso tuvo. Tiene fe de su libertad, pues en el proceso hay una resolución parlamentaria aprobada por el Parlamento australiano, una semana antes de la audiencia, donde dos terceras partes dijeron que Reino Unido y Estados Unidos deberían enviar a Julian de regreso a Australia. Acciones como esa nos ayudan a seguir luchando, aunque esto continúa".

Shipton se encuentra en un pequeño departamento en Washington, desde donde toma la entrevista. Se ve también cansado, pero con ánimo de seguir trabajando en favor de la libertad de su hermano.

El representante estadounidense Thomas Massie lo invitó al discurso sobre el Estado de la Unión que se realizó el jueves pasado. El republicano de Kentucky es un defensor férreo de que EU debería retirar los cargos penales contra Assange y dejar de solicitar su extradición. "El actual esfuerzo del gobierno de EU para procesar a Julian Assange amenaza los derechos de los estadounidenses bajo la Primera Enmienda y debe oponerse".

"Durante su mandato, le pedí al presidente Trump que perdonara al señor Assange, y me decepcionó que no lo hiciera. El presidente Biden debería dejar de solicitar la extradición y, en cambio, debería retirar los cargos penales que actualmente presenta el Departamento de Justicia", dijo Massie previo a la reunión.

Shipton explica que se ha introducido una legislación en EU que protegería a su hermano Julian y pondría fin a la ley de espionaje que se utiliza como arma contra los editores de los medios de comunicación. "Espero que el presidente Biden pueda echar un nuevo vistazo a la acusación y verla por primera vez como amenaza a la democracia".

Confiado sobre el lobby que se ha estado haciendo en Washington, Shipton platica que inclusive el candidato independiente a la presidencia de Estados Unidos, Robert F. Kennedy Jr., es otro que se suma en su plataforma política a que se libere a Julian Assange.

"Si soy elegido, investigaré la corrupción y los crímenes que ha revelado. Todos ustedes saben que Julian Assange



que esta vez los jueces, debido a la presión política, al escrutinio de los medios y a los manifestantes afuera, abordaron los argumentos dados para dejar en libertad a mi hermano de una manera diferente. No hubo una decisión y creo que le darán permiso a Julian para apelar en la audiencia en algún momento. Lo lamentable es que aún se encuentra en una prisión de máxima seguridad, sin cumplir una condena, ni siquiera está acusado en Reino Unido”.

Para Shipton, todo este proceso abusivo continúa con el encarcelamiento de un editor, de un periodista. “Este ejemplo que se está dando a todos. Si haces este tipo de trabajo, si expones las verdades que avergonzaron a los poderosos, que pueden venir tras ti, no necesitan una sentencia, no necesitan que te declaren culpable. Pueden meterte en una prisión donde quieran y, de esta manera, crear un efecto paralizador a los periodistas que apelan y publican en todas partes. Todo eso continuará mientras Julian esté en prisión”.

Chelsea Manning está libre en Estados Unidos. Fue quien filtró los documentos y videos a Julian Assange, perdonado por la administración de Barack Obama, pero al periodista lo persiguen.

“Es un caso de libertad de prensa de primer nivel. Es el ejemplo de que la verdad duele. Gracias a Julian, como periodistas clave, se da un ejemplo y se les muestra al mundo el modelo de trabajar y exponer los malos trabajos del supuesto líder del mundo, de la economía más rica del mundo, del ejército más fuerte. Si comenzamos con las tareas asignadas a cada medio, se aliviará gran parte de la persecución a Julian y a los periodistas en el mundo. Pero esto es una lucha eterna, si no la seguimos, perderemos. Julian seguirá luchando cuando salga de la cárcel, evitando que nuestras sociedades se desmoronen”.

### TRUMP, UN RIESGO

Assange no tiene acceso a internet, tiene información limitada, pero sabe lo que sucede en el mundo. Puede leer libros, revistas, pero no puede participar como antes e involucrarse tan profundamente en los asuntos actuales. “Pero todavía tiene esa comprensión de cómo funcionan las cosas a pesar de estar a puerta cerrada. Cada vez que hablo con él, siempre tiene un análisis único. Sabe qué está pasando, cuándo y por qué”, explica Shipton.

Sobre que fue la administración de Donald Trump la más férrea en su extradición y que posiblemente el empresario político regrese nuevamente a la presidencia de EU y eso podría ser un riesgo para la libertad de Assange, su hermano afirma que esperan que eso no suceda.

“Mike Pompeo (exsecretario de Estado) fue quien se atribuyó el mérito del proceso y la persecución de Assange. Esperamos que este tema no siga en ninguna administración o gobierno, porque creo que es un peligro real para las libertades de prensa. Si llega Trump a la presidencia tendremos un poco de qué preocuparnos, pero es difícil de decir. Ustedes saben que lo que sucederá con una nueva administración es que siempre hay una rotación de personas y tal vez ayuden, en vez de perjudicar. Además, creo que hay buena voluntad de que el presidente Biden aproveche su plataforma y dejar pasar este tema”, explica.

Shipton agrega que Assange no se considera un héroe, pero sí alguien que debe proteger la libertad de prensa. “No puedo esperar a que salga y luego vuelva a agregar su voz al diálogo político mundial porque, ya sabes, es tan único”.

### Piden extradición

El fundador de WikiLeaks, Julian Assange, es acusado en Estados Unidos de 18 delitos por espionaje e intrusión informática.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**EXCELSIOR**

PP-7

10/03/2024

NACIONAL



n  
ado  
s de  
naje

Estadística: Mariana Gómez. Fotos: Reuters y Anstis.com